

**EXIGEN EXPLICACIÓN Y TRANSPARENCIA EN EL CASO**

# Opacidad, en torno a visa de gobernadora

La mandataria de Baja California y presidenta de la Conago, Marina del Pilar Ávila, afirmó que tiene “la conciencia tranquila” y enfrentará con templanza y cordura la revocación del documento, en “un contexto binacional complejo”. Los partidos de oposición demandaron que aclare por qué se le canceló, lo que limita su trabajo como gobernante fronteriza. Para los expertos, la decisión del Departamento de Estado de la Unión Americana es una advertencia a los políticos para no relacionarse con el crimen organizado **ESTADOS P. 10**

**LA CANCELACIÓN SE DA EN MEDIO DE UN CLIMA DE TENSION ENTRE MÉXICO Y EU**

## EU revoca visa a gobernadora de Baja California y su esposo

**Respuesta.** Espera que el tema se esclarezca satisfactoriamente para ambos y aseguró que tiene “la conciencia tranquila”; omite detalles

La gobernadora de Baja California, la morenista Marina del Pilar Ávila Olmeda, confirmó que Estados Unidos les revocó la visa de no inmigrantes a ella y a su esposo, Carlos Torres Torres, aunque nunca especificó las razones de la cancelación, situación que su partido en la entidad ha tratado de dejar sólo como un asunto administrativo.

En un comunicado difundido en sus redes sociales en la madrugada de este domingo, la mandataria asumió que: “Como en toda vida compartida, esa circunstancia también me ha alcanzado”.

Dijo que confía en que la situación se es-

clarecerá satisfactoriamente para ambos.

“Gobernar mi estado es un orgullo, y lo seguiré haciendo con el corazón por delante, con mi conciencia tranquila”, señaló.

Ávila Olmeda destacó que su esposo “nunca ha dejado de dar la cara ni de asumir con responsabilidad lo que no le toca”.

El pasado viernes, la también presidenta de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) se reunió con el cónsul



Les informo(...) que esta situación se da en un contexto binacional complejo que requiere templanza y cordura”

**MARINA DEL PILAR  
ÁVILA OLMEDA**  
Gobernadora de BC

general de EU en Tijuana, Christopher Teal, aunque, dijo, fue para fortalecer la colaboración bilateral.

Por la noche, el grupo Parlamentario de Morena en el Senado condenó “las especulaciones malintencionadas y la campaña de desprestigio operada por los conservadores para dañar a la gobernadora (...) y a su familia, quienes cuentan con todo nuestro apoyo”. Mediante un comunicado señaló que la mandataria “es una pieza fundamental en la transformación”.

**TORRES TORRES SE DEFIENDE**

Carlos Torres, en redes sociales, señaló que en días recientes fue notificado por el consu-


**FECHAS CLAVES EN SU VIDA**
**1 de noviembre**

 de 2021 Marina del Pilar Ávila  
 asume la gubernatura de Baja  
 California

**2019-2021**

 fue alcaldesa de Mexicali, luego  
 de ganar las elecciones por  
 Morena el 2 de junio de 2019

**29 de septiembre**

 de 2019 se casó con Carlos  
 Torres Torres, político y  
 exdiputado federal y local

lado de EU que le fue revocada la visa de no migrante “una medida que (...) responde a disposiciones internas del Departamento de Estado (...) Este procedimiento no representa acusación, investigación ni señalamiento formal por parte de autoridad alguna, ni en México ni en EU”, explicó, pero tampoco dio detalles de las razones de la revocación.

**TENSIÓN BILATERAL**

Esta situación se da se da en medio de un contexto de tensión entre México y Estados Unidos, por la imposición de aranceles por parte de Donald Trump a productos como el acero, el aluminio y el jitomate.

Además del sector automotriz y la presión para que se fortalezca la presencia de guardias en la frontera norte. A esto se suma el anuncio de ayer de la administración estadounidense, sobre el cierre de la frontera a la exportación de ganado mexicano por 15 días.

En 2023, el exgobernador Jaime Bonilla, acusó a Ávila Olmedo -desde la tribuna de San Lázaro- de encabezar “el cártel que ya le hace competencia a los que ya todos conocemos”.

Ayer, se intentó contactar al consulado de EU en Tijuana, pero no estaban disponibles.

En abril pasado, el edil de Matamoros, Tamaulipas, José Granados, negó haber sido detenido por la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza al cruzar a Estados Unidos, por una investigación en torno al narcotráfico y que le hayan cancelado la visa.

El secretario de Estado de EU, Marco Rubio, anunció el pasado 30 de abril una nueva política de “un sólo strike”: atrapar y revocar.

Es decir, cada vez que su país atrapa a personas no estadounidenses, “ciudadanos que infrinjan nuestras leyes, tomaremos medidas para revocar su estatus. Termina el tiempo de aprovecharse”, afirmó.

/24 HORAS

## Exigen explicación y transparencia en caso de morenista

Senadores del Partido Acción Nacional (PAN) y el Comité Ejecutivo Nacional exigieron una “explicación precisa y contundente”, sobre la revocación de las visas de Estados Unidos a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar y a su esposo, Carlos Torres.

Consideraron que la decisión “plantea serias interrogantes sobre la integridad y la ética en el ejercicio del poder que necesitan aclararse”.

Mediante sus redes sociales, el CEN del PAN cuestionó: “Este hecho no puede minimizarse ni tratarse como un asunto personal: se trata de la titular del Poder Ejecutivo de una entidad fronteriza, cuya relación institucional con el país vecino es fundamental para el desarrollo económico, social y de seguridad de millones de personas”.

Detalló que la transparencia no puede ser selectiva ni aplicarse sólo cuando conviene políticamente.

Gustavo de Hoyos, diputado federal de Movimiento Ciudadano, pidió a la gobernadora aclarar las causas que determinaron el retiro de su visa y la de su esposo Carlos Torres.

Calificó como grave la acción, ya que sólo se retira este documento, cuando se trata de funcionarios de gobiernos autoritarios, personas vinculadas con grupos terroristas y operaciones económicas cuestionables.

**MORENA DA ESPALDARAZO**

Morena en la Cámara de Diputados y de Baja California externó su respaldo a la gobernadora y aseguró que se trata de especulaciones infundadas.

“Respaldamos a la gobernadora y su administración, en espera de que este asunto se resolverá favorablemente mediante los canales legales correspondientes; y, llamamos a la clase política a actuar con responsabilidad, evitando juicios anticipados que dañan la institucionalidad”, afirmó.

/KARINA AGUILAR Y YALINA RUIZ

